
21-346

Stadt Dübendorf

Protokoll des Stadtrates

Sitzung vom26.08.2021

83.5.2
Schriftliche Anfrage von Julian Croci (Grüne) und Oliver Kellner (Grüne)zu Verkehrsunfäl-
len in Dübendorf
GR Geschäft Nr. 85/2021 / Beantwortung

1

Ausgangslage

Die Gemeinderäte Julian Croci und Oliver Kellner (Grüne Stadt Dübendorf) haben am 5. Juli 2021
(Eingang Stadtrat: 6. Juli 2021) folgende schriftliche Anfrage Eingereicht:

-SCHRIFTLICHE ANFRAGE ZIJ VERKEHRSUNFÄLLEN IN DÜBENDORF

Die Grünen möchten die Drskussion rund um Tempo 30 gerne ein bisschen versachlichen und bitten
daher um die Beantwortung folgender Fragen:

An welchen Standorten (im ldealfall: Adressen) haben sich in den Jahren 2015 bis 2020 auf
Stadtgebiet Verkehrsunfälle ereignet? Wir bitten um eine Auflistung mit der Angabe des je-
weiligen Jahres.
Welche Tempo 30 Zonen wurden in diesem Zeitraum neu eingerichtet? Wir bitten um eine
Auflistung mit der Angabe des jeweiligen Jahres.
Welche Tempo 30 Zonen gab es bereits im Jahr 2014?

Wir danken für die sorgfältige Beantwortung unserer Frage."

Erwägungen

Der Stadtrat hat schriftliche Anfragen gestützt auf Art. 53 der Geschäftsordnung des Gemeinderates
Dübendorf innert zwei Monaten, d.h. im vorliegenden Fall bis spätestens 6. September 2021 zu be-
antworten. Julian Croci und Oliver Kellner haben sich aufgrund der Sommerferien und der dadurch
sehr knappen Frist für die Beantwortung bereit erklärt, die Frist bis am 14. September 2021 zu ver-
längern.

Beschluss

Die schriftliche Anfrage von Julian Croci und Oliver Kellner wird wie folgt beantwortet:

Frage 1: An welchen Standorten (im ldealfall: Adressen) haben sich in den Jahren 2015 bis 2020
auf Stadtgebiet Verkehrsunfälle ereignet? Wir bitten um eine Auflistung mit der Angabe
des jeweiligen Jahres.

lm angefragten Zeitraum wurden im VUGIS (Verkehrsunfallanalyse mit Geoinformati-
onssystem) des ASTRA auf dem Gemeindegebiet Dübendorf 1'408 Unfälle erfasst. Da
eine einzelne Auflistung in Form einer Antwortschrift einen unverhältnismässigen Auf-
wand mit sich bringen würde, wird auf die sechs beiliegenden Auswertungen des VUGIS
und die Zusammenfassung verwiesen. Die Geo-Reverenzen sind ebenfalls nach Jahren
gegliedert beigefügt.
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Ergänzend sei noch zu erwähnen, dass der Knoten Bahnhofstrasse-/Neuhofstrasse per Definition als
Unfallschwerpunkt (2018 - 2020) eingestuft und mit der Einführung der Tempo-3O-Zone "Zentrum"
mit einer sinnvollen Massnahme beseitigt wurde. Der entsprechende Auszug "Unfallschwerpunkt" ist
beigelegt.

Frage 2 Welche Tempo 30 Zonen wurden in diesem Zeitraum neu eingerichtet? Wir bitten um
eine Auflistung mit der Angabe des jeweiligen Jahres.

Gestützt auf den Auftrag aus dem GVK, Tempo-3O-Zonen bei Schulen und Kindergärten
zu prüfen und allenfalls umzusetzen, wurden im Jahr 2016 die Zone "Birchlen" und im
2021 die Zonen "Zelgli" und "Stägenbuck" definitiv eingeführt. Die Tempo-3O-Zone
Stadtzentrum entstand dadurch, dass aufgrund der Verkehrsplanung gemäss dem GVK
und der hohen Verkehrsbelastung auf der Bahnhofstrasse das Verkehrsregime überprüft
und dabei die Achse auch gestalterisch aufgewertet werden sollte. Dabei wurden 20 Va-
rianten beurteilt. Die Einführung einer Tempo-3O-Zone erwies sich als die beste Lösung.
Diese wurde per Ende Mai 2021 umgesetzt.

Die Zonen "Stägenbuck" und "Stadtzentrum" wurden bereits Ende 2019 durch die Kan-
tonspolizei Zürich verfügt - wegen einer Stimmrechtsbeschwerde bei verschiedenen ln-
stanzen verzögerte sich die Einführung leider bis ins Jahr 2021.Eine ähnliche Verzöge-
rung bei der Einführung der Tempo-30-Zone erfuhr die Zone "Zelgli". Gegen diese wurde
rekurriert und die Umsetzung verzögerte sich so markant, dass diese dadurch nicht in-
nerhalb der Arbeiten des Tiefbauprojekts umgesetzt werden konnte.

Tempo-30 Zone Verfüqunq umqesetzt Bemerkunqen
Zone Birchlen 2016 2016
Zone Stägenbuck 2019 2021 Stimmrechts-

beschwerde
Zone Stadtzentrum 2019 2021 Rekurse
Zonen Zelgli 2020 2021 Stimmrechts-

beschwerde

Frage 3: Welche Tempo 30 Zonen gab es bereits im Jahr 2014?

ln Gockhausen (Abschnitt Geeren bis Zentrum Gockhausen) besteht seit Jahrzehnten
eine Tempo-3O-Zone und im Weiler Hermikon seil2012.

M itteilung durch Protokollauszug

Gemeinderäte Julian Croci und Oliver Kellner (jeweils per Mail)
Gemeinderatssekretarial - z.H. des Gemeinderates (öffentlicher Beschluss)
Sicherheitsvorstand
Leiter Abteilung Sicherheit
Akten
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Martin Kunz
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